
ATA 12/2023

Aos sete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte de três reuniram-se
ordinariamente, de forma remota através de videoconferência do Google Meet os
seguintes membros para a reunião do colegiado do PPGQTA: Bruno Meira Soares,
Carlos Peixoto, Daiane Dias, Jean Arias, Juliane Natália Lima e Tito Roberto
Sant’Anna Cadaval Júnior. A docente Angelita Manke Barcellos participou como
convidada.

No início da reunião, o Professor Bruno solicitou a inclusão de um ponto de
discussão, a solicitação de Defesa de Mestrado da discente Kelli Arruda. Aprovado
por unanimidade.

Assunto 1 - Aprovação da Ata 08/2023: Na votação, houveram quatro votos a
favor e uma solicitação de discussão em reunião. A Professora Daiane informou que
seria interessante incluir os nomes das pessoas que votaram contra e a favor. O
ajuste foi feito.

Assunto 2 - Aprovação da Ata 09/2023: Na votação, houveram quatro votos a
favor e uma abstenção.

Assunto 3 - Ciência da aprovação do exame de qualificação de doutorado
da Ana Paula Lopes de Melo: Todos deram ciência.

Assunto 4 - Solicitação de Defesa de Doutorado de Ana Paula Lopes de
Melo: O Professor Bruno informou que sabia que esse ponto geraria bastante
controvérsia, pois a discente indicou no formulário apenas três membros: Os
Professores Leandro Bresolin, Felipe Kessler e Eliezer Oreste, incluindo a Vanessa
Gervini como suplente. Após conversar com a discente ela enviou um novo
formulário com os seguintes membros: Felipe Kessler, Eliezer Oreste, Vanessa
Gervini (como titular), Renan Lira da PUC-RJ (como membro externo) e como
suplentes os Professores Carlos Peixoto e Alex Flores. Além do formulário de
solicitação de defesa, a discente também enviou os comprovantes de submissão
dos artigos. Jean Arias informou que ele tinha incluído solicitação de discussão
porque não tinha visto os membros externos, somente os membros internos.
Juliane Lima informou que havia solicitado a discussão pelo mesmo motivo. A
solicitação foi aprovada por unanimidade.

Assunto 5 - Solicitação do exame de qualificação de Rafael Gerhardt:
Aprovado por unanimidade.

Assunto 6 - Solicitação de Defesa de Doutorado de Natiele Kleeman: Na
votação, houveram quatro votos a favor e uma abstenção.

Assunto 7 - Solicitção de Defesa de Doutorado de Rômulo Henrique Batista
de Farias: Aprovado por unanimidade.

Assunto 8 - Solicitação de Defesa de Mestrado de Lisliane Kickofel: Quatro
votos a favor e um voto contrário.

Assunto 9 - Solicitação de co-orientação de Viviane Arabidian: Aprovado por
unanimidade. O Professor Bruno informou que Viviane pediu dois co-orientadores e
ficou em dúvida se isso era permitido, mas não há nada nas normas que impeça
isso.



Assunto 10 - Edital de credenciamento de docentes para 2024: Juliane Lima
informou que fez a solicitação de discussão em reunião porque ao ler o edital ficou
surpresa com o que consta nos pré-requisitos para ser cadastrado como docente no
programa e consta que o professor precisa ter dois artigos publicados em revistas
de A1 até A4 nos últimos três anos e pergunta se está correto pois achou muito
baixo o número de artigos. O Professor Bruno informou que achou pertinente o
comentário da Juliane e disse que esse tópico já foi levado para discussões
anteriores e que pode ser mudado. A Professora Daiane informou que com muita
dificuldade conseguiram colocar esse limite no número de artigos, pois
anteriormente não havia nada e nunca foi aceito pelo corpo docente do programa
que isso tivesse uma restrição maior. A maioria dos programas tem uma restrição
maior, justamente pra aumentar a quantidade de produções dos professores com as
produções. Mas isso até o presente momento não é uma realidade no PPGQTA. A
professora Daiane ainda falou sobre as normas para alunos de mestrado que
exigem um artigo submetido e para os alunos de doutorado um artigo ou patente
aprovado e que com base nisso deve ser aplicado um rigor maior para os
professores que estão no programa. O Professor Bruno destacou que existem
Programas de PG da FURG conceito 5 que exigem no mínimo 8 artigos em estratos
superiores nos últimos 3 anos para credenciamento docente e que teremos a
oportunidade de alterar isso na reforma do regimento interno. Aprovado por
unanimidade.

Assunto 11 - Edital de seleção regular 01/2024: Na votação, houveram quatro
votos a favor e uma solicitação de discussão. A pessoa que fez a solicitação de
discussão não se manifestou e o edital foi aprovado.

Assunto 12 - Calendário do PPGQTA: Aprovado por unanimidade.

Assunto 13 - Solicitação de Defesa de Mestrado de Keli Arruda: O Professor
Bruno destacou que estava faltando o membro do Programa e que iria informar à
discente para que reenviasse a solicitação.

Assunto 14 - Oferta de vaga de doutorado Seleção 01/2024- Prof. Fabio
Gonçalves (colaborador): O Professor Bruno informou que segundo as Normas
atuais do Programa, docente colaborador não pode ofertar vaga, mas que
recentemente foi deliberado pelo colegiado que professores colaboradores poderiam
solicitar oferta de vaga mediante uma avaliação do pedido pelo colegiado. O
Professor Bruno leu a solicitação do Professor Fábio e abriu o tópico para discussão.
A Professora Daiane informou que concorda com a abertura de vaga pelo Professor
Fábio, tendo em vista que ele é bem participativo no programa não só em
disciplinas, como em comissões ou qualquer coisa relacionada ao programa e que o
professor está sempre disponível. A Professora Daiane diz que já faz algum tempo
que o Professor Fábio está tentando se reinventar enquanto pesquisador, onde ele
assumiu a orientação de uma aluna do professor Manoel. Bruno concordou com a
Professora Daiane e informou que o Professor Fábio possui um perfil de colaborador
diferente de outros professores colaboradores, assumindo disciplinas obrigatórias
para alunos de SAP, com um número interessante de orientações e com perspectiva
de orientações futuras. Aprovado por unanimidade.

Assunto 15 - Pedido de credenciamento - Eliézer Quadro Oreste e Liane
Krolow Soares: O Professor Bruno explicou que os pedidos de credenciamento
estão associados ao Edital de Credenciamento Docente. A Professora Daiane
informou que é a favor do credenciamento de ambos os professores, não só por
questão de currículo mas também pela carência do programa em professores da



área de química orgânica, se tratando da professora Liane Krolow. Referente ao
professor Eliézer, a professora Daiane comenta que é a favor do credenciamento em
virtude da grande produção científica do professor Eliézer, inclusive com discentes
do Programa. Bruno concordou com a fala da professora Daiane e informou que o
programa precisa se manter dentro do índice de 80% de professores permanentes
em função da norma da CAPES e que isso é bem avaliado, que nos últimos anos
houveram circunstâncias que levaram o programa a ter um número grande de
professores colaboradores. Aprovado por unanimidade.

Assuntos gerais:

Reforma do regimento do programa: O professor Bruno sugeriu que a
coordenação enviasse o Regimento da PG da FURG e o documento das Normas
atuais à Comissão e desse um prazo para que todos enviassem as sugestões de
modificação, fazendo uma reunião até o final do ano, ao invés de fazer várias
reuniões, uma para cada artigo do regimento. A Professor Daiane falou para ter
cuidado com esse modelo se não pode acabar dando mais trabalho, pois alguém
poderia confundir e editar o documento ao invés de fazer anotações. Bruno sugeriu
que não fosse feito documento on-line.

Retorno do seminário de meio-termo da CAPES em Brasília: O Professor
Bruno falou que o planejamento de 2024 inclui começar o ano fazendo uma
apresentação para o programa dos pontos importantes que foram falados na
reunião e ao mesmo tempo retomar a comissão de planejamento estratégico e
autoavaliação para revisitar o planejamento e fazer a autoavaliação do que o
programa fez em 2023. A ideia é que isso seja feito no início de 2024.

Reunião encerrada às 9:20.
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